



Bulletin trimestriel d'information de l'Église protestante unie
de Saint-Dié et de Raon-l'Étape/Senones/Baccarat

N° 2-2018 : ÉTÉ

ÉVÉNEMENTS - INFORMATION - COMMUNICATION - ETC.

David MITRANI

Nous sommes bien peu nombreux, comment le cacher ? Pourtant nos deux toutes petites Églises organisent des tas d'occasions de rassemblement, d'ouverture, d'échanges, de témoignage, d'étude ou d'écoute biblique...

Mais nous avons un gros problème : nous ne savons pas communiquer là-dessus. Un exemple ? Ce numéro de notre bulletin, qui paraît sans beaucoup de préparation et avec trop peu d'articles !

Serions-nous donc convaincus, les uns et les autres, que n'a d'intérêt que ce que nous faisons nous-mêmes, et un intérêt seulement pour nous-mêmes ? Puisque nous ne prévenons pas tout le monde, parfois pas même nos amis, et que nous ne rendons pas compte ensuite de ce qui s'est passé...

Votre pasteur est comme les autres : il ne sait pas mieux faire ! Comment prévenir la presse et les autorités afin qu'ils se déplacent ? Comment prévenir les paroissiens catholiques, pentecôtistes et évangéliques pour qu'ils viennent eux aussi ? Comment informer les gens en recherche qu'ils peuvent venir partager leur recherche sans se sentir récupérés ? Comment faire comprendre aux foyers que leurs membres non protestants, voire non chrétiens, sont aussi les bienvenus ?

Car dans aucune de nos activités on ne « demande la carte » à qui que ce soit, ni à l'entrée ni à la sortie ! En dehors du Conseil presbytéral et des réunions d'organisation, tout est ouvert à tous, car l'Évangile de Jésus-Christ est pour tous ! Et ceux qui voudraient seulement s'informer peuvent aussi venir chez nous sans crainte, contrairement à ce qu'allèguent les thuriféraires d'une pseudo-laïcité non conforme à la loi,

jusque dans nos villages et nos collèges.

Alors, comment mieux communiquer ? C'est que l'information et la communication ne sont pas une seule et même chose, mais elles sont distinctes. Informer, c'est dire : « telle chose se passera (ou s'est passée) tel jour à telle heure ». Ça, c'est normal que très peu de gens se sentent concernés, parfois pas même tous ceux qui devraient y venir...

Tandis que la communication, c'est moi qui te dis à toi : « viens avec moi, il se passe telle chose, je pense que ça devrait t'intéresser... » C'est valable pour une simple rencontre. C'est encore plus valable pour l'Évangile ! Lorsque nous pensons communiquer (sur) notre foi, bien souvent nous nous contentons d'informer : « être (chrétien) protestant, c'est de croire ceci, c'est de faire (ou de ne pas faire) cela... » Non ! Communiquer, c'est témoigner : « je crois ceci, moi, et ça change ceci et cela dans ma vie, et c'est bien, et ça pourrait le faire aussi pour toi... »

Ce bulletin fait de l'information, certes. Mais si nous vous l'envoyons, c'est que vous comptez pour nous. Même si nous ne nous voyons pas souvent (voire jamais, pour certains), votre nom, ce que vous êtes, est inscrit dans la paume du Seigneur, et c'est pour vous qu'il est mort. Aussi nous ne vous oublions pas, et nous espérons que nous ne vous sommes pas indifférents.

Nous : nos deux petites Églises, celle de Saint-Dié et celle de Raon, Senones et Baccarat. Dans la vallée de la Meurthe et celles de ses affluents, quelques chrétiens protestants sont là, et se demandent comment vous dire qu'ils vous aiment et qu'ils prient pour vous. Passez un bon été !

DES JEUNES DE CHEZ NOUS AU DÉFAP



Jeudi 26 avril : au deuxième étage du 102 boulevard Arago, dans la « salle de cours » du Défap (celle-là même où avait lieu, au temps de la Société des Missions Évangéliques de Paris, la formation des futurs

envoyés), un petit groupe est réuni en demi-cercle. Il y a là neuf jeunes venus de quatre paroisses de la région Est-Montbéliard et leurs accompagnateurs. Ils sont en train d'évoquer ensemble les quatre jours qu'ils viennent de passer dans la capitale. Quatre journées largement consacrées au Défap, à son histoire, à ses activités, mais aussi à des visites dans Paris liées aux thématiques de la découverte et de l'échange, comme le musée du quai Branly ou le Centre Georges-Pompidou. [...]

Vous voulez lire la suite ? C'est ici :

<http://www.defap.fr/actualites/la-mission-ce-nest-pas-seulement-pour-les-autres>

DES REPAS DE PÂQUES

La convivialité était au rendez-vous. Ce fut le repas « des anciens » (mais on est un « ancien » convié dès l'âge de 60 ans, ou dès la retraite même quand elle intervient plus jeune !). C'était le 15 mars. Puis ce fut le repas « de printemps » le 22 avril.

Nos cuisinières chevronnées, Dorothée HIGELIN et Nelly CUNIN, ont été plus qu'à la hauteur ! Encore

merci à
elles...



PRIÈRE DE PENTECÔTE

DIEU notre Père, tu nous vois avec nos peurs, celles qui naissent de menaces réelles et celles qui naissent de notre égoïsme et de notre insécurité. Accorde à chacun dans nos Églises de pouvoir crier en toutes circonstances : « Abba, ô mon Père ». Donne-nous d'éprouver avant toutes choses la sécurité de t'appartenir et d'être tes bien-aimés. Par ton Esprit tu inspires en nous cette confiance fondamentale que donne la foi en Jésus-Christ.

Donne-nous d'évaluer ce qui nous menace à partir des valeurs de ton Royaume. Apprends-nous à être sages, à ne provoquer le danger ni pour nous ni pour nos proches. Mais délivre-nous aussi de la peur de manquer, de la peur de l'inconnu, de la peur du lendemain.



Luc BADOUX, *Action chrétienne en Orient*

DIEU notre Père, tu connais nos faiblesses et les faiblesses de nos différentes Églises. Tu sais qu'à beaucoup d'entre nous, en Europe en particulier, il est difficile de témoigner de la foi. Par l'Esprit qui nous habite, donne-

nous de voir ce que nous recevons en Jésus-Christ et les bienfaits qui jalonnent nos vies. Que ton Esprit nous délivre de la timidité et nous permette de témoigner librement de l'espérance qui nous habite, même là où nous n'avons pas osé le faire jusqu'ici. Qu'il nous donne de porter avec joie le nom de chrétiens et d'oser les gestes de partage qui manifestent la présence du Christ en nous.

En toutes choses, nous demandons avec l'apôtre Paul à être conduits par ton Esprit plutôt que par notre « être égoïste ». Amen.

CONFIRMATION À SAINT-DIÉ

Carmen STUMPF

Le 13 mai dernier, lors du culte célébré à Saint-Dié-des-Vosges, moi, Carmen STUMPF, j'ai été confirmée par le pasteur David MITRANI sous les yeux d'une trentaine de personnes, dont des proches, des amis du catéchisme et des paroissiens déodatens. Engagée depuis quelques années déjà auprès de l'Église, notamment en suivant le catéchisme assuré par Franck HIGELIN, j'ai décidé de m'engager officiellement au sein de l'Église.

Pour ma confirmation, j'ai choisi comme verset Romains 10 / 10 : « Car de cœur on croit à justice, et



de bouche on fait confession à salut. » En effet, quand j'étais bébé, mes parents ont pris l'initiative de me faire baptiser. Aujourd'hui, je confirme leur démarche en la faisant mienne. J'ai toujours eu la foi et ouvert mon cœur au Seigneur. Si je témoigne

de ma foi aujourd'hui, c'est afin de montrer ouvertement toute la foi que j'ai en notre Seigneur.

Après avoir récité le verset, confessé ma foi et reçu l'imposition des mains, je me suis vu remettre par Eric STUMPF, au nom du Conseil presbytéral et en sa qualité de père, une croix huguenote argentée.

EXPOSITION MLK50

L'exposition que nous recevons à l'occasion du 50^e anniversaire de l'assassinat de Martin LUTHER KING sera ouverte à tous les mercredis, vendredis et samedis de 15h à 18h, du 11 au 24 juin au temple de Saint-Dié et du 28 juin au 15 juillet au temple de Senones.

Les inaugurations auront lieu respectivement le lundi



11 juin et le jeudi 28 juin à 18h.

Si un groupe souhaite visiter l'exposition en dehors des heures prévues d'ouverture, qu'il n'hésite pas à s'adresser au pasteur.

Notez aussi la conférence de Céline MORETTE au temple de Senones le 16 septembre à 15h.

L'ASCENSION AU BRABANT

Certes il ne faisait pas très beau. Et pourtant, ce jeudi de l'Ascension, nous étions bien nombreux à la Vieille ferme du Brabant, serrés dans la salle commune tout d'abord pour le culte, puis pour le repas. Tout était partagé.



Le culte d'abord, où la liturgie était présidée par Hugues GIRARDEY, pasteur à Lunéville, les chants animés par toute

une équipe de tout le Consistoire (le même Hugues, ainsi que François SALQUE, Isabelle GEIGER, Olivier ESCH et Yvonne SCHAECHTELIN) et la prédication donnée par votre pasteur. Il faut signaler que l'assemblée a été

docile et efficace à reprendre des chants peu ou pas connus, c'était bien !

Le repas, quant à lui, a aussi été très chaleureux. Cette année personne n'a déjeuné sur l'herbe ! Chacun a eu plus qu'assez, même celui qui n'avait rien apporté...



Les courageux sont ensuite partis à pied au lac des Corbeaux, les autres en voiture. Mais nous nous sommes tous retrouvés ou croisés à pied autour du lac dont les bords étaient jaunes des pollens de ce printemps.

DES TRAVAUX AU TEMPLE DE SAINT-DIÉ

Nous avons été gâtés. Mais c'est vrai qu'il y en avait besoin ! Ce fut d'abord le tour du clocher, dont il a fallu déloger les pigeons morts et vivants, puis réparer le fonctionnement électrique de la cloche. Qui, depuis, sonne à nouveau.

Nous avons aussi demandé au facteur d'orgue, Jean-Baptiste GAUPILLAT, de s'occuper de l'orgue, qui ne s'en porte que mieux.

Jean-Denys ROBERT (entreprise *Denys Audio*) a ensuite installé une sonorisation toute neuve du temple : un ampli, des haut-parleurs et des micros qui fonctionnent à merveille !

Et puis la Ville a fait réparer la gouttière du mur nord, qui fuyait de toutes parts, et repeindre ensuite le même mur à l'intérieur, ainsi que la porte d'entrée et le sas. Merci à tous !

À VENIR

juin :

- 11-24 **exposition Martin-Luther-King à St-Dié**
- 11 inauguration de l'exposition à St-Dié (temple) à 18h
- 12 Découverte de la Bible à St-Dié (presb. cath.) à 20h30
- 14 la Bible pour les nuls au Foyer à 20h30
- 17 culte à Raon à 10h30
- 18 étude biblique au Foyer à 20h
- 21 concert Fête de la musique à St-Dié à 19h
- 23-24 week-end régional des écoles bibliques
- 24 culte à St-Dié à 10h30
- 26 Nuit des veilleurs de l'ACAT à St-Dié à 20h
- 28-15 **exposition Martin-Luther-King à Senones**
- 28 inauguration de l'exposition à Senones à 18h
- 30 conseil presbytéral à Raon à 9h30

juillet :

- 1^{er} **installation de l'inspecteur eccl. à Valentigney à 15h**
(départ co-voiturage au Foyer à 12h15)
- 8 culte à St-Dié à 10h30
- 15 culte à Raon à 10h30
- 22 culte à St-Dié à 10h30
- 29 culte à St-Dié à 10h30

août :

- 1^{er}-22 congés du pasteur
- 5 culte à Senones à 10h30
- 12 culte à St-Dié à 10h30

- 19 culte à Raon à 10h30
- 26 culte à St-Dié à 10h30

septembre :

- 2 culte à Senones à 10h30
- 8 conseil presbytéral à St-Dié à 9h30
- 9 culte à St-Dié à 10h30
- 15 conseil de consistoire à Épinal à 9h30
- 16 brocante au Foyer de 10h à 17h
culte à Raon à 10h30
- conférence à Senones à 15h :**
Céline MORETTE sur Martin Luther KING
- 23 culte à St-Dié à 10h30
- 30 culte à St-Dié à 10h30
repas de rentrée au Foyer à 12h30

pasteur : David MITRANI 06 74 45 34 07

epudf.stdie.raon@free.fr

temples :

+ 12 rue du Maréchal-Foch 88100 Saint-Dié-des-Vosges
+ 23 avenue du Général-de-Gaulle 88110 Raon-l'Étape
+ quai Jules-Ferry 88210 Senones

Foyer :

+ 13 rue Carbonnar 88100 Saint-Dié-des-Vosges

pour vos dons : « ACEPU Saint-Dié »

IBAN : FR76 1027 8066 0000 0105 4944 069 - BIC : CMCIFR2A

« ACEPU Raon-Senones-Baccarat »

IBAN : FR92 2004 1010 1000 3284 5D03 157 - BIC : PSSTFRPPNCY

DANS NOS FAMILLES

Confirmation :

Carmen STUMPF, de Bertrimoutier, à Saint-Dié le 13 mai.

Services funèbres :

Mme Marie-Jeanne GARRIGUES (née LIPPOLDT), 91 ans, à Saint-Dié le 28 avril ; Mme Waltraut SONNEFRAUD (née KREUTZER), 91 ans, à Saint-Dié et Bertrimoutier le 30 ; Mme Francine PERRIN (div. FRAYSSE), 61 ans, à Raon-l'Étape le 4 mai.

LE LIEN VOSGES-MEURTHE

bulletin trimestriel gratuit des associations culturelles de l'Église protestante unie de Saint-Dié : 16 rue du Maréchal-Foch 88100 Saint-Dié-des-Vosges, et de Raon-l'Étape - Senones - Baccarat : 23 avenue du Général-de-Gaulle 88110 Raon-l'Étape

directeur de la publication : David MITRANI

comité de rédaction : Jacqueline LEMARQUIS, David MITRANI

photos : *Défap*, Jacqueline LEMARQUIS, Jean-Philippe BOLLE

imprimé par : L'Ormont Imprimeur 88100 Saint-Dié-des-Vosges

dépôt légal : juin 2018 ISSN : 2493-4089